



Verbraucherzentrale Hessen e.V.

Große Friedberger Str. 13-17  
60313 Frankfurt am Main

unsere Stellungnahme / Ihr Schreiben vom 04.11.2019

Sehr geehrte

vielen Dank für Ihr o.g. Schreiben.

Hier unsere ausführliche Stellungnahme:

Bei iceDate legen wir großen Wert auf Transparenz, insbesondere, was die Inhaltsstoffe angeht. Wir verarbeiten nur sehr wenige Zutaten.

Die Zutaten am Beispiel unseres Dark Chocolate-Eis: Cashewcreme aus Wasser und Cashews, Datteln, Kakaopulver. Sonst nichts. Zusatzstoffe wie Bindemittel, Emulgatoren, Stabilisatoren, Mono- und Diglyceride, Aromen, Farbstoffe usw. verarbeiten wir nicht. Alle Zutaten sind aus kontrolliert biologischem Anbau.

Statt raffiniertem Zucker, der in Eis zumeist verarbeitet wird, verwenden wir Datteln, da wir Datteln mit ihrer großen Menge an Vitaminen und Mineralien für ernährungsphysiologisch deutlich sinnvoller erachten, als raffinierten Zucker, der hauptsächlich aus „leeren“ Kalorien besteht (= weitestgehend frei von Mikronährstoffen). Datteln werden auch das „Brot der Wüste“ genannt.

Wir begrüßen die Health-Claims-Verordnung grundsätzlich, halten einige Punkte darin jedoch selbst für irreführend, darunter z.B. die Definition der Aussage „kein Zuckerzusatz“. Laut Definition in der HCV darf ein Produkt, das mit „ohne Zuckerzusatz“ beworben wird kein „anderes wegen seiner süßenden Wirkung verwendetes Lebensmittel“ enthalten.

Hiermit wird die Dattel - ein vollwertiges Lebensmittel mit vielen Vitaminen und Mineralien - dem raffinierten Zucker, der vorwiegend leere Kalorien enthält, gleichgestellt.

Wir bezweifeln, dass diese Gleichstellung im Interesse des Verbrauchers ist und fragen uns, wer sonst an dieser Gleichstellung Interesse haben könnte.

Selbstverständlich steht das Gesetz (die Health-Claims-Verordnung) über unserer Meinung, deshalb ändern wir die Verpackung entsprechend.

hier die Kurz-Zusammenfassung:

iceDate verarbeitet Datteln statt raffiniertem Zucker.

Mit der Definition laut HCV wird die Dattel - ein vollwertiges Lebensmittel mit vielen Vitaminen und Mineralien - dem nährstoffarmen („leere Kalorien“), raffinierten Zucker, gleichgestellt.

iceDate fragt sich: Liegt diese Gleichstellung wirklich im Interesse des Verbrauchers oder könnte sonst wer Interesse an dieser Gleichstellung haben?

---

Spätestens ab 1.6.2020 werden nur noch neue Verpackungen an den Handel abgegeben, bei einigen Sorten evtl. auch früher, je nach Absatz den Winter hindurch.

Fotos veröffentlichen wir vor diesem Termin nicht, da der neue Becher Designänderungen enthält, die wir nicht vorab veröffentlichen möchten (Änderung am Logo).